UNIT 7 SCIENCE: LIVING IN SPAIN (5º) 
ALL THE CONTENT I CAN STUDY FOR THE EXAM + the definitions copied on the notebook + homework sheets. (TODO EL CONTENIDO QUE PUEDO ESTUDIAR PARA EL EXAMEN + las definiciones y ejercicios copiados en el cuaderno + las hojas de deberes.) ESTUDIARLO EN INGLÉS. 
1. HUMAN RIGHTS

All human beings are born free and equal in dignity and rights. Everyone has the right to live liberty and security of person.
In 1948, after the Second World War, in order to avoid the same atrocities, the unions agreed to create a symbol supporting human rights called The Universal Declaration of Human Rights adopted by the United Nations General Assembly.

Human rights:
· Freedom of movement: the right to move freely from one country to another for any reason. 
· The right to a compulsory and free education. 
· The right to live our life and not to take anyone's life. 
· The right to vote and choose the politicians you want to represent you in the government.
· The right to have money for your basic needs, such as a house, water and energy.
· The freedom to express and share your ideas and opinions with others.


.............................................................................................................................
Tous les êtres humains naissent libres et égaux en dignité et en droits. Chacun a le droit de vivre dans la liberté et la sécurité de sa personne.
En 1948, après la Seconde Guerre mondiale, afin d'éviter les mêmes atrocités, les syndicats ont convenu de créer un symbole soutenant les droits de l'homme, la Déclaration universelle des droits de l'homme, adoptée par l'Assemblée générale des Nations unies.

Les droits de l'homme :
· Liberté de circulation : le droit de se déplacer librement d'un pays à l'autre pour quelque raison que ce soit. 
· Le droit à une éducation obligatoire et gratuite. 
· Le droit de vivre sa vie et de ne prendre la vie de personne. 
· Le droit de voter et de choisir les hommes politiques qui vous représentent au sein du gouvernement.
· Le droit d'avoir de l'argent pour subvenir à ses besoins fondamentaux, comme un logement, de l'eau et de l'énergie.
· La liberté d'exprimer et de partager ses idées et ses opinions avec les autres.

2. WHAT LAWS PROTECT OUR RIGHTS?

In Spain, the right to receive an education means that parents have the duty to send their children to school.
The most important law in Spain is our constitution. It was approved in 1978 by Las Cortes Generales on the 31st of October.  But the national referendum was on the 6th of December. It has all our rights and duties to live peacefully and democratically. Freedom, justice and equality to all citizens are its main objectives.

Spain is a democracy and a parliamentary monarchy.  All citizens have rights and must obey the law. All citizens have the right to access public health care. Spain is a parliamentary monarchy. The king is the head of state but has no political power. The king is responsible for defending the constitution and exercises representative functions. The symbols of Spain are the flag, the coat of arms and national anthem.
Citizens over18 vote every four years for the members of parliament (Congreso) and senators (Senado) that form the Cortes Generales that appoints the government.

Division of powers in our state:
· Executive power: It is formed by the president and the ministers. It implements the law and designs policies.
· Legislative power: It is represented by the Cortes Generales. It appoints the President and controls the government. It is responsible for passing the laws.
· Judicial power: It is formed by independent judges on the courts of justice. It is responsible for making sure that people respect the law.

Why do we say this is a democratic system? Because people vote for their representatives at the government.
Is any of the powers more important than the others? No, they are all equally important. If one of the three branches had more power than the others, it would be impossible to guarantee freedom, equality and democracy.
Which branch could be called the voice of the Spanish people? The legislative branch.

………………………………………………………………………………………………………………………

En Espagne, le droit à l'éducation signifie que les parents ont le devoir d'envoyer leurs enfants à l'école.
La loi la plus importante en Espagne est notre constitution. Elle a été approuvée en 1978 par Las Cortes Generales le 31 octobre.  Mais le référendum national a eu lieu le 6 décembre. Elle contient tous nos droits et devoirs pour vivre pacifiquement et démocratiquement. La liberté, la justice et l'égalité pour tous les citoyens sont ses principaux objectifs.

L'Espagne est une démocratie et une monarchie parlementaire.  Tous les citoyens ont des droits et doivent respecter la loi. Tous les citoyens ont le droit d'accéder aux soins de santé publics. L'Espagne est une monarchie parlementaire. Le roi est le chef de l'État mais n'a pas de pouvoir politique. Le roi est responsable de la défense de la constitution et exerce des fonctions représentatives. Les symboles de l'Espagne sont le drapeau, les armoiries et l'hymne national.
Les citoyens de plus de 18 ans votent tous les quatre ans pour élire les membres du parlement (Congreso) et les sénateurs (Senado) qui forment les Cortes Generales qui nomment le gouvernement.
Division des pouvoirs dans notre État :
· Le pouvoir exécutif : il est formé par le président et les ministres. Il met en œuvre la loi et conçoit les politiques.
· Pouvoir législatif : il est représenté par les Cortes Generales. Elles nomment le président et contrôlent le gouvernement. Il est responsable de l'adoption des lois.
· Pouvoir judiciaire : il est formé par les juges indépendants des cours de justice. Il est chargé de veiller à ce que les gens respectent la loi.

Pourquoi parlons-nous d'un système démocratique ? Parce que les citoyens votent pour leurs représentants au gouvernement.
L'un de ces pouvoirs est-il plus important que les autres ? Non, ils sont tous aussi importants les uns que les autres. Si l'une des trois branches avait plus de pouvoir que les autres, il serait impossible de garantir la liberté, l'égalité et la démocratie.
Quel est le pouvoir que l'on pourrait qualifier de voix du peuple espagnol ? Le pouvoir législatif.
3. WHERE DO YOU LIVE IN SPAIN?

Spain is organised into 17 autonomous communities which are divided into 50 provinces. There are also two autonomous cities, Ceuta and Melilla.
Spain is divided into municipalities. Several municipalities form a province. On or more provinces form an Autonomous Community.

Which autonomous communities are not divided into more than one province? Madrid, Murcia, Asturias, La Rioja, Navarra, Cantabria and Islas Baleares. Which is the biggest autonomous community? The biggest autonomous community is Castilla y León. And the smallest autonomous community? The smallest is Islas Baleares.
Which continent is Ceuta and Melilla located? Africa.

…………………………………………………………………………………………………………………………………

L'Espagne est organisée en 17 communautés autonomes, divisées en 50 provinces. Il existe également deux villes autonomes, Ceuta et Melilla.
L'Espagne est divisée en municipalités. Plusieurs municipalités forment une province. Une ou plusieurs provinces forment une communauté autonome.

Quelles sont les communautés autonomes qui ne sont pas divisées en plusieurs provinces ? Madrid, Murcie, Asturies, La Rioja, Navarre, Cantabrie et les îles Baléares. Quelle est la plus grande communauté autonome ? La plus grande communauté autonome est Castilla y León. Et la plus petite communauté autonome ? La plus petite est celle des îles Baléares.
Sur quel continent se trouvent Ceuta et Melilla ? L'Afrique.

4. WHAT POWERS DO OTHER TERRITORIES HAVE?

Every year the central government chooses eight bank holidays. Each autonomous community chooses four days and each municipality chooses two. Who chooses the most bank holidays and the fewest? The central government decides more festivities and the locality decides less festivity days. Does this mean that autonomous communities and municipalities have their own government? Yes, they have their own government.
Autonomous communities have a basic law that depends on the constitution called Estatuto de Autonomía, which enables them to have some powers or competencies, such as education or health. The Estatuto also defines the political organization of each autonomous community that means that the Estatuto de autonomía is the basic law of each autonomous community.
They have the same separation of powers as the state, an autonomous government, an autonomous parliament and a high court of justice.
The autonomous parliament passes laws and the autonomous government implements them. We use the high court of justice when someone doesn't obey a law.

………………………………………………………………………………………………………………………………….

Chaque année, le gouvernement central choisit huit jours fériés. Chaque communauté autonome choisit quatre jours et chaque municipalité deux. Qui choisit le plus grand nombre de jours fériés et le plus petit nombre ? Le gouvernement central choisit plus de jours de fête et la localité choisit moins de jours de fête. Cela signifie-t-il que les communautés autonomes et les municipalités ont leur propre gouvernement ? Oui, elles ont leur propre gouvernement.
Les communautés autonomes disposent d'une loi fondamentale qui dépend de la constitution, appelée Estatuto de Autonomía, qui leur permet de disposer de certains pouvoirs ou compétences, tels que l'éducation ou la santé. L'Estatuto définit également l'organisation politique de chaque communauté autonome, ce qui signifie que l'Estatuto de autonomía est la loi fondamentale de chaque communauté autonome.
Elles disposent de la même séparation des pouvoirs que l'État, d'un gouvernement autonome, d'un parlement autonome et d'une haute cour de justice.
Le parlement autonome adopte les lois et le gouvernement autonome les met en œuvre. Nous faisons appel à la Haute Cour de justice lorsque quelqu'un n'obéit pas à une loi.

5. WHO PROVIDES US WITH BASIC SERVICES?

The smallest administrative divisions in Spain: municipality.
 They provide basic services: municipality.
 When there are more than one in an autonomous community, they are governed by a Diputación: province.
 They have a city hall with a major or mayoress and councillors: municipality.

Examples of municipal services:
· Rubbish collection: It maintains the streets and neighborhoods clean. 
· Local police: It protects citizens. 
· Elderly care: It provides help and care to old people. 
· Transport: It makes it easier to go from one part of the city to another. 
· Libraries and culture: They provide free books to borrow to the citizens and cultural shows and activities. 
· Sports: It offers citizens specific places and installations to practice sports safely
Citizens pay for the municipal services by paying taxes.
Each councillor in the municipality is responsible for a set of municipal services. 
…………………………………………………………………………………………………………………………………
Les plus petites divisions administratives d'Espagne : la municipalité.
 Elles fournissent des services de base : municipalité.
 Lorsqu'il y en a plusieurs dans une communauté autonome, elles sont gouvernées par une Diputación : province.
 Elles disposent d'un hôtel de ville avec un maire et des conseillers municipaux : municipalité.

Exemples de services municipaux :
· Le ramassage des ordures : Il permet de maintenir la propreté des rues et des quartiers. 
· Police locale : elle protège les citoyens. 
· Soins aux personnes âgées : Elle fournit de l'aide et des soins aux personnes âgées. 
· Les transports : Ils facilitent les déplacements d'un endroit à l'autre de la ville. 
· Bibliothèques et culture : Elles offrent aux citoyens la possibilité d'emprunter gratuitement des livres et proposent des spectacles et des activités culturelles. 
· Sports : Ils offrent aux citoyens des lieux et des installations spécifiques pour pratiquer des sports en toute sécurité.
Les citoyens financent les services municipaux en payant des impôts.
Chaque conseiller municipal est responsable d'un ensemble de services municipaux. 

6. HOW CAN WE SORT OUT PROBLEMS IN OUR LOCALITY?

Public services make our life easier and better. However, sometimes we pay our taxes but things still go wrong. What can we do? We can address the Defensor del Pueblo or call the Atención al Ciudadano service.

Atención al Ciudadano: When there is a problem with a public service in your locality or you need information about any public service, the city hall offers a service to citizens called Atención al Ciudadano. It is a phone number you can call anytime you see a problem that needs to be tackled.

 Defensor del Pueblo: When there is a problem with a public institution in your locality, such as a poor health service at the health centre, you can send a complaint to the Defensor del pueblo. This office is responsible for defending citizens' rights by monitoring services.

………………………………………………………………………………………………………………………………

Les services publics nous facilitent la vie et l'améliorent. Cependant, il arrive que nous payions nos impôts et que les choses tournent mal. Que pouvons-nous faire ? Nous pouvons nous adresser au Defensor del Pueblo ou appeler le service Atención al Ciudadano.

Atención al Ciudadano : Lorsqu'il y a un problème avec un service public dans votre localité ou que vous avez besoin d'informations sur un service public, la mairie offre un service aux citoyens appelé Atención al Ciudadano. Il s'agit d'un numéro de téléphone que vous pouvez appeler chaque fois que vous constatez un problème qui doit être résolu.

 Defensor del Pueblo : En cas de problème avec une institution publique dans votre localité, par exemple un mauvais service de santé au centre de santé, vous pouvez envoyer une plainte au Defensor del pueblo (Défenseur du peuple). Ce bureau est chargé de défendre les droits des citoyens en contrôlant les services.

7. DO WE ALL BELONG TO THE EUROPEAN UNION?

The European Union (EU) is an economic, political and social association between 27 countries. They all share powers and resources to build a better life for their citizens.
The EU motto means that although all countries that are part of it are diverse and different, all work together for peace and prosperity. The circle is a symbol for unity. The stars represent the ideals of unity, solidarity and harmony among the people of Europe.
· You don't need a passport to travel around the EU. 
· You can work and study in any member country.
·  Your pet is protected in any EU country. You can get medical attention in any EU country. 
· You can vote in the European and local elections. 
· You can get money to help you with projects, such as starting a new business.

Goals of the European Union:

· Unity: Promote union, peace, its values and the well-being for all EU citizens. 
· Social progress: Improve the quality of life and labour conditions of their citizens.
· No borders: Erase the EU internal borders. 
· Economic and monetary union (euro): Promote commerce and establish an economic and monetary union whose currency is the euro.
· Cohesion and solidarity: Achieve equality among countries helping those that need more help. 
· Sustainable development: Take care of the environment protecting it through laws.

Which countries formed the European coal and steel community? Belgium, Netherlands, Germany, France, Italy and Luxembourg. 
Which country left the EU? United Kingdom in 2016. 
Which are the five biggest countries in the EU? France, Spain, Sweden, Germany and Finland.

…………………………………………………………………………………………………………………………….

L'Union européenne (UE) est une association économique, politique et sociale entre 27 pays. Tous partagent leurs pouvoirs et leurs ressources afin d'offrir une vie meilleure à leurs citoyens.
La devise de l'UE signifie que, bien que tous les pays qui en font partie soient divers et différents, ils travaillent tous ensemble pour la paix et la prospérité. Le cercle est un symbole d'unité. Les étoiles représentent les idéaux d'unité, de solidarité et d'harmonie entre les peuples d'Europe.
- Vous n'avez pas besoin de passeport pour voyager dans l'UE. 
- Vous pouvez travailler et étudier dans n'importe quel pays membre.
- Votre animal de compagnie est protégé dans tous les pays de l'UE. Vous pouvez obtenir des soins médicaux dans n'importe quel pays de l'UE. 
- Vous pouvez voter aux élections européennes et locales. 
- Vous pouvez obtenir de l'argent pour vous aider à réaliser des projets, tels que la création d'une nouvelle entreprise.

Objectifs de l'Union européenne :

· Unité : Promouvoir l'union, la paix, ses valeurs et le bien-être de tous les citoyens de l'UE. 
· Progrès social : Améliorer la qualité de vie et les conditions de travail des citoyens.
· Absence de frontières : Effacer les frontières intérieures de l'UE. 
· Union économique et monétaire (euro) : Promouvoir le commerce et établir une union économique et monétaire dont la monnaie est l'euro.
· Cohésion et solidarité : Réaliser l'égalité entre les pays en aidant ceux qui ont le plus besoin d'aide. 
· Développement durable : Prendre soin de l'environnement en le protégeant par des lois.

Quels pays ont formé la Communauté européenne du charbon et de l'acier ? La Belgique, les Pays-Bas, l'Allemagne, la France, l'Italie et le Luxembourg. 
Quel pays a quitté l'UE ? Le Royaume-Uni en 2016. 
Quels sont les cinq plus grands pays de l'UE ? La France, l'Espagne, la Suède, l'Allemagne et la Finlande.
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VOCABULARY LIST / LISTA DE VOCABULARIO

· Duty: obligación.
· To obey: obedecer.
· Law: ley.
· Court of justice: tribunal de justicia.
· Refugee: refugiado (someone who leaves the country to seek refuge, or protection in another country) (alguien que abandona el país para buscar refugio o protección en otro país).
· Vulnerated: vulnerable (attacked or harmed) (atacado o herido).
· Rights: derechos.
· Freedom: libertad.
· Pass the law: aprobar la ley.
· To implement the law: to ensure that the law is done (garantizar que se cumpla la ley).
· Appoints: chooses someone for a job or duty (elige a alguien para un trabajo o una tarea).
· Flag: bandera.
· Coat of arms: escudo de armas.
· Anthem: himno.
· Branch: rama.
· Judges: jueces.
· Public health care: sanidad pública.
· To enable: to be given the opportunity to do something (tener la oportunidad de hacer algo).
· Mayor: alcalde/alcaldesa.
· Councillor: concejal/concejala.
· To tackle: to do something about a difficult task or problem (hacer algo respecto a una tarea o problema difícil).
· Well-being: bienestar.
· Currency: moneda.
· Labour conditions: condiciones laborales/ de trabajo.
· Borders : fronteras.
· Business : empresa/negocio.


(You have the rest of the vocabulary or definitions in the summary above / tenéis el resto de vocabulario o definiciones en el resumen de arriba).    GOOD LUCK SMART CLASS!!!!  BUENA SUERTE CLASE INTELIGENTE!!!!   
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